

HA SONADO NUESTRA HORA DECISIVA

CONTRIBUCION PATRIOTICA DEL PARTIDO DEMOCRATICO REVOLUCIONARIO HONDUREÑO

Divulgación de los Principios del PDRH

Es la hora de la Democra-
cia que no debemos
despreciar. Con rectitud,
con honradez, con sinceridad,
sin tinterilladas de político
de circo. La hora de romper
nuestras cadenas con un pasado,
oprobioso de sombras y
miseria. La hora de crear
un auténtico patriotismo
que una a la familia hondureña.
La hora también de castigar
a los malvados con serenidad
y con justicia, no con desorden y

venganzas personales. La
hora de disfrutar de la libertad
a que tienen derecho todos
los ciudadanos de Honduras.

Este que es nuestro camino
ideal, será considerado como
humilde por pequeño y sin
trascendencia, solamente por
los enemigos cubiertos o al
desnudo del pueblo y de la
Constitución. Para nosotros
es un ideal de vital importancia,
porque se juega en él el por-
venir de Honduras.

Pasa a la 2a. Pág.

Orientación sobre la creación de sindicatos

Necesidad de las organizaciones
sindicales.

El trabajador hondureño,
ya sea profesional, empleado,
obrero, trabajador de los
campos, artesano, etc., tiene
urgente necesidad de agruparse
en asociaciones que sirvan de
protección colectiva a sus
intereses comunes. En todas
partes del mundo democrático,
esas asociaciones son

permitidas y hasta auspiciadas
por el Estado. Hay leyes que
fijan las condiciones en que
esas agrupaciones deben
funcionar. Esas leyes hacen
falta en Honduras y es necesario
que sean emitidas. Todas
ellas caben dentro del Código
de Trabajo o Ley Orgánica
del Trabajo, según como se
quiera llamar. Es necesaria la
creación

de organizaciones sindicales
por muchas razones: 1a.—La
mayor parte de las empresas
fuertes del país; industriales,
mineras, comerciales, agrícolas;
son extrajeras. Estas empresas
manejan miles de trabajadores,
hondureños en su mayor parte,
los cuales están sujetos al
capricho de los patronos. Los
sa-

Pasa a la 4a. Pág.

Problemas Económicos, Políticos y Sociales

VANGUARDIA REVOLUCIONARIA

ORGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO REVOLUCIONARIO HONDUREÑO

HONDURAS ANTE TODO Y SOBRE TODO

Director: Dr. Rodolfo Pastor Zelaya

CONCILIACION DEMOCRATICA HONDUREÑA

Año II

San Pedro Sula, Hond., C. A., Julio 24 de 1948

No. 99

PROBLEMAS NACIONALES

Nuestra Enseñanza Primaria

Sección Editorial

El P.D.R.H. es un Partido de Unidad Nacional

Analizando fríamente lo trágico de la situación actual en Honduras, necesariamente llegamos a la triste y desconsoladora conclusión de que en nuestro país han habido muy pocos hombres verdaderamente patriotas que hayan deseado el bienestar del pueblo hondureño. Con raras excepciones, todos los gobernantes, haciendo caso omiso de los verdaderos problemas que confronta el pueblo, han subido al poder con el afán voraz de adquirir bienes materiales a costa del presupuesto; por el dominio del cual, se han librado tan sangrientas "revoluciones reivindicadoras". Y no es de extrañar que esto sucediera así.—Fuera del peculado, el fraude y la estafa, los sectores dedicados a la política no han encontrado otra fuente de donde sacar riquezas. Aquí, en la actualidad, el trabajo honrado no es reconocido ni mucho menos alentado, y algunos hondureños se ven en el caso extremo de recurrir al presupuesto para poder amasar fortuna. Cuando nuestros gobernantes suben al poder, poco acostumbrados en su vida a ver manantiales de tan abundante riqueza, pierden los estribos, la moral y la honradez, pareciéndoles que no tienen tiempo para ayudar al pueblo; se dedican fríamente a recoger el metal precioso a manos llenas. Anteriormente siempre usaban la palabra patriotismo para disimular sus intenciones.

Pero el día llegó en que ya no había para que seguir disimulando. Atropellando el escaso concepto de moralidad y decencia que los hondureños habia-

(Pasa a la 4a. Pág.)

La escuela primaria es una de las magnas bases de la Nación. Para darse cuenta de la importante función de los elementos que prepara esta escuela, se puede citar que en el Gobierno de la República, 242 pueblos son administrados por municipalidades compuestas de ciudadanos que sólo han sido aprobados en la instrucción primaria, 25 pueblos pueden hacer las renovaciones de sus corporaciones municipales con un personal mixto de ciudadanos de instrucción primaria, de escuelas secundarias y universitarios y 7 municipios que aún encontrándose en condiciones de hacer sin acumulación de cargos, la alternabilidad de sus autoridades locales sólo con miembros universitarios y de escuelas secundarias, lo más corriente es que las corporaciones municipales de estos pueblos se compongan de personales mixtos, en los cuales figuran ciudadanos de instrucción primaria. La mayoría de los Juzgados de Paz de los 274 municipios de la República, los desempeñan ciudadanos de instrucción primaria. También,

Misión del Partido Democrático Revolucionario

Por Angel Antonio Collart (Economista)

Me propongo escribir una serie de artículos relacionados con nuestros problemas fundamentales. No había querido abordar estos asuntos porque de nada habría servido hacerlo antes de hoy. Estos momentos son propicios para discutir ampliamente nuestros problemas políticos, económicos y sociales, porque hay una gallarda juventud agrupada alrededor de un programa, que lucha por el bien de la Patria. Esta juventud preocupada por buscar soluciones a nuestros complejos problemas es la esperanza, la única esperanza que se vislumbra en los horizontes políticos de Honduras.

El Partido Democrático Revolucionario Hondureño constituye la fuerza que moverá las palancas del progreso de Honduras, porque está formado por su más sana intelectualidad y por los mejores hondureños de todas las clases sociales. Los partidos históricos han tenido en su seno una mayoría de hombres bien intencionados, pero unos no tuvieron la preparación necesaria y otros carecieron de la oportunidad de participar en la administración de la cosa pública. Esa mayoría de hondureños sinceros y patriotas fueron guiados por una mi-

ría de oportunistas cuya sola misión ha sido de lucro personal y de entrega de las riquezas del país a manos extranjeras.

Nace el Partido Democrático Revolucionario Hondureño de un dolor profundo de la patria. No es el producto de ambiciones insanas sino la expresión de una necesidad imperiosa de una necesidad imperiosa. Saludo con emoción a todos esos patriotas que tuvieron el valor de señalar nuevos derroteros en medio de la más espesa tiniebla. Estoy seguro de que el nuevo evangelio del progreso y la libertad será oído en todos los confines del país y el pueblo se aprestará a apoyar su programa de reivindicaciones que viene a reemplazar a los viejos caudillos vacuos, farsantes y entreguistas. Nuestro programa se irá perfeccionando a tono con las circunstancias históricas en constante evolución y será la bandera por la cual lucharemos unidos los que anhelamos una patria grande.

Tenemos que sepultar el caudillismo si queremos progresar. La patria está antes que los intereses personales o de camarilla. Lucharemos por el bien del pueblo hondureño y no por encumbrar un hombre

Pasa a la 4a. Pág.

la población electoral de instrucción primaria es más numerosa que la universitaria y de ciudadanos de escuelas secundarias.

En otras esferas de la Nación, ya es sabido que la escuela primaria prepara la población de las escuelas secundarias y que una variedad de empleados de establecimientos comerciales, oficinistas y empleados de empresas particulares, algunos secretarios municipales y empleados del Estado y un considerable número de comerciantes, finqueros y empresarios de otras clases, su instrucción es de escuela primaria.

Honduras continuará así indefinidamente, mientras el individuo de instrucción primaria muestre aptitud en las labores de oficinas y empleos de particulares, el comercio y sus iniciativas en las industrias, lo mismo que en los cargos públicos. Todas estas razones hacen pensar que los planes de estudios elementales no deberán llenarse con insubstantialidades. El progreso del mundo está señalando a la escuela primaria hondureña, la urgencia de impartir un alto nivel de instrucción al pueblo, para que desempeñe dignamente la parte que le incumbe dentro nuestro sistema de educación.

Pasa a la 4a. Pág.

Ha sonado....

Viene de la 1a. Pág.

venir, la soberanía, la independencia, y la libertad de la Patria. Porque al ser una realidad nos señalará nuevas metas en nuestra ruta histórica. Porque nos ayudará a independizarnos económicamente.— Porque nos ayudará a buscar soluciones honrosas a nuestros problemas políticos y sociales.

Para obtener el buen éxito necesitamos solamente de la comprensión sana de nuestro esfuerzo y la cooperación de todos los hondureños que están en la Oposición. Existe la necesidad recíproca entre los distintos grupos que están con el vivo deseo de cambiar un régimen podri-

do por el odio. Es urgente la cooperación de todos. Nuestro apoyo moral, una amistad sincera, y un leal entendimiento. Vivimos hoy momentos angustiados y de zozobra, que necesitan del criterio firme, de la meditación vigorosa del patriota y de la buena orientación del político científico. El peligro que nos rodea debe de mantenernos estrechamente unidos; porque si los lobos se sienten fuertes en jauría nosotros los hombres nos debemos sentir más fuertes en la unión.

Las fuerzas dictatoriales armadas hasta los dientes asechan la oportunidad que

brindarán las elecciones, para darle otro golpe mortal a la Democracia, perpetuando la dictadura en manos de otro "benemérito", existiendo, si la comprensión y la intolerancia política los deja, el grave e inminente peligro de perder las elecciones por medio de un fraude descarado y una imposición a base de culata como nunca

la ha observado el pueblo hondureño. Para vaticinar así no es necesario ser sabio, basta con observar la dura realidad que vivimos. Esa es la razón por la cual, la Unidad Nacional se espera con ansias, para no permitir que el pueblo hondureño sufra una nueva desgracia. Hablemos claro: no permitamos que los liberales miren con odio a los

demócratas,—ante la risa satánica de los dictatoriales. No se debe permitir la división de la oposición, porque es una medida anti-patriótica, que encuentra cabida solamente entre las cabezas sin cerebro que van detrás del bastón de mando, detrás de los empleos públicos, de las prebendas, de las ominosas dádivas del dólar; sin importarles un ápice que la Nación se hunda en el abismo de una noche de tormentas sin auroras de libertad.

Este grave peligro que hemos señalado existe, como existe el peligro que en el futuro se persigan a los demócratas, apoderándose de los arsenales de la Ley Fernanda y acusando de comunistas. Por eso estamos contra los ataques que actualmente hacen los reaccionarios, con el pretexto de combatir el comunismo. "Sabemos que ésta es solamente una nueva fórmula, una modalidad nueva de los adversarios de la Democracia que levantan estas venenosas consignas para esconder detrás de ellas sus verdaderos propósitos anti-populares.

Nadie ha preconizado, ni lo hará, el establecimiento del comunismo en Honduras. Ya levantó su autorizada voz el Embajador Norteamericano Daniels, para negar esa burda afirmación, o calumnia ponzoñosa, del imperialismo y sus aliados.

Frente a quienes persiguen o intentan perseguir, a quienes no piensan con ellos, nuestra posición es muy clara y firme: respetamos lo que hay de respetable en la conciencia individual de todos los hombres y mujeres. Pero nos mantenemos resueltos, a que nadie sea perseguido porque piense de un modo o crea de otro. Un notable hombre de ciencia del continente Americano, al vertir estas últimas palabras agregó: "No se trata de combatir las tradiciones de nuestro pueblo, ni se pretende por nadie arrancarles sus creencias para darles una nueva fisonomía, entre otras razones, porque no se cambia la creencia religiosa como se

Pasa a la 4a. Pág

Sastrería MUNDO AL DIA

PRONTITUD Y ESMERO

Contiguo al Telégrafo

La Tienda "LA MODA"

De las Señaritas Martínez



Acaba de recibir una gran variedad de telas finas para señoras, pañuelos, etc. ---

"LA MODA" le ofrece calidad absoluta, a precios razonables. Visite "LA MODA" hoy mismo.

LA [O]

VENTA DE CALZADO

Frente al Mercado Municipal.

San Pedro Sula, Honduras, C. A.

MAX FURST

ADORNOS Y BOTONES

A PRECIOS BAJOS.

Tienda LA POPULAR DE JUAN A. PAREDES

Para obtener lo que Ud. desee a precios económicos, y el mayor rendimiento de su dinero, compre Ud. en este establecimiento, netamente hondureño. A su servicio desde el año de 1930. Siempre completo surtido en provisiones, loza, cristalería, artefactos de cocina, y todo lo necesario para su hogar. Ordene a sus Teléfonos No. 173, Casa Principal, y el No. 166 Sucursal de Guamilito.

San Pedro Sula, Honduras, C. A.

LUZCA SIEMPRE UN "NIVADA"

EL MEJOR RELOJ DEL MUNDO.

Distribuidor exclusivo para Honduras. AGENCIA J. ANTONIO NICOLY S.

San Pedro Sula, D.D.

Honduras C. A.

La Migueleña

DE SALVADOR ORELLANA ZUNIGA

Vende muebles hechos y hace a plazos.

Sepa escoger sus modelos y pida gusto que se le atenderá.

Esmero Puntualidad Honradez

San Pedro Sula.

Honduras C. A.

TUBOS DE CEMENTO

Para servicio sanitario, cal a buen precio.

Entenderse con el contratista.

CARLOS A LOPEZ.

Ebanistería San José

Muebles de alta calidad

Seriedad en sus contratos

San Pedro Sula.

Honduras, C. A.

Reyes hay Muchos

pero como el Rey de las Hamborgas, Sandwiches y frescos naturales es el

SALON CHORRITO

No tiene rival.

Mueblería de Juan Angel Garcia

Visítela y quedará complacido.

Contiguo al Banco de Honduras.

San Pedro Sula.

Salud y Alegría

Con Cerveza

SALV VIDA

Zapatería

de ALFREDO GRANDE
Especialidad en reparaciones.

Rogelio Turcios M.

MECANICO.

Reparación: Refrigeradoras, Máquinas de
Escribir y Contabilidad.

Dirección: Costado Sur del King Bee.

Zapatería y Talabartería

de CATEDRA DIAZ.

Especialidad en su ramo.

Contiguo a A. Martínez M.

Dr. Bernabé Muñoz

DENTISTA

Media cuadra al Sur del Teatro Hispano.

A. Martínez M.

-:- SU SASTRE -:-

"La Confianza"

Tienda de Calzado y Venta de Discos.

ATENCION ESMERADA

Propietario: Pedro C. Gómez.

Contiguo al Teatro Variedades.

San Pedro Sula.

Bacardi

PARA LOS QUE SOLO SE

CONFORMAN CON LO MEJOR

Envíe firmada la CEDULA adjunta

COMO MIEMBRO DEL

Partido Democrático Revolucionario Hondureños

CEDULA DE ADHESION E IDENTIFICACION

Nombre y apellido.....

Edad.....

Residencia y Vecindario.....

Oficio o Profesión.....

Firma del Correligionario

Suscríbese y
Anuncie en VANGUARDIA

Directorio:

De San Pedro Sula

MEDICOS:

Rodolfo Pastor Zelaya
Mario C. Rivas
José Antonio Bobadilla

DENTISTAS:

Ramón Rosa Figueroa h.
Tulio A. Bueso.

FARMACEUTICO

Román Pineda F.

ABOGADOS

Francisco Ruiz Paz
Antonio Madrid h.

ARQUITECTO

Antonio Ruiz Paz.

Sastrerías:

José R. Orellana.
A. Martínez M.

Zapaterías:

Romelio Ulloa M.
Marco Coto.
Antonio López.
Alfredo Grande

Fotografías:

Foto Ugarte.

Constructores:

Carlos A. López.

Relojeros:

Manuel J. Hernández.

INDICADOR

VANGUARDIA

REVOLUCIONARIA

Semanario Organo del "Partido Democrático Revolucionario Hondureño".

Director:

Dr. Rodolfo Pastor Zelaya.

Jefe de Redacción:

Dr. Ramón Rosa Figueroa h.

Administradora:

Srita. Ester Rivas

Redactores: Dres.

Mario C. Rivas, Dr. Gilberto Osorio Contreras Dr. José Antonio Bobadilla, Tulio A. Bueso, Colaboradores: los miembros del Partido Democrático Revolucionario Hondureño y todas las personas que tengan nuestras ideas y principios

Suscripción mensual L. 0.50
Número suelto L. 0.15
Número atrasado L. 0.20

Impreso en la Tip.
ALMA LATINA

Suscríbese y
Anuncie en
"Vanguardia"

Orientación....

Viene de la 4a. Pág.

historia, ha sido lanzado a la consideración del pueblo hondureño un programa de partido, en el que están bien contempladas las necesidades de todas las clases sociales del país. Ese programa es el del P. D.R.H. La claridad con que han sido expuestos todos los problemas que interesan a esas clases y sectores, no se encuentra en ninguno de los programas lanzados por partido alguno en el país.

XXX

El tema referente a las organizaciones sindicales, siempre ha sido soslayado, unas veces por ignorancia y otras por conveniencia política o compromisos económicos especiales. El P.D.R.H. no tiene compromisos económicos con ninguna empresa del país o extranjera.

Alguna vez se hizo un

intento tímido para promulgar una ley Orgánica del Trabajo. Para tal efecto se llegó hasta la preparación de un proyecto de Ley, pero nunca fué tomado en consideración. Ese proyecto está inspirado en la Ley Federal del Trabajo de México. No hay duda que el trabajo hecho es valioso, sin embargo habría que hacerle algunas modificaciones; más bien adaptaciones, ya que las condiciones presentes son diferentes. De todas maneras el citado proyecto bien puede servir como base para la emisión del Código del Trabajo hondureño. Fué elaborado siendo diputado el difunto Lic. Antonio Madrid p., quien nos facilitó una copia del proyecto.

Fin de ORIENTACION PARA LA CREACION DE SINDICATOS.

R. R. Figueroa.

Suscríbese Y ANUNCIE EN VANGUARDIA Contribuya de ese modo al implantamiento de una Democracia Efectiva y Eficaz en Honduras.

-:- SASTRERIA -:-

José R. Orellana

Sastrería Vístase con elegancia y distinción
Actualidad Prof. Arturo Granados

Cuando compre calzado. Recuerde que solo hay uno, el mejor **Calzado Laitano** ya sabe del país. **Calzado Laitano** ya sabe del país. a pié pero con calzado LAITANO.

FARMACIA P A Z Medicinas frescas

Servicio de Recetario -:- Fuente de Soda

SAN PEDRO SULA

La Criolla

EL MEJOR SURTIDO

DE VINOS ESPANOLES

Fume

EXTRA KING BEE

— El cigarrillo merecidamente aclamado por su satisfaciente aroma de finos tabacos importados y copanecos —

—:— QUIEN LO FUMA UNA VEZ LO FUMA SIEMPRE —:—

El P.D.R.H. es..

Viene de la 1a. Pág.

mos tenido, y poniendo a la luz del día su verdadera ambición, un grupo de llamados nacionalistas, en el poder, apoyado en un gran arsenal enviado por el Gobierno americano, descaradamente ideó anular el derecho ciudadano de las elecciones, legalizando un monopolio para la continuidad de esta bochornosa explotación de los poderes públicos. Los explotadores del presupuesto de antaño, se quedaron enanos ante esta nueva y genial disposición.

Dieciseis años llevamos de vivir bajo un sistema en esa forma impuesto. Pero las desastrosas consecuencias del régimen corrompido ya difícilmente se pueden ocultar. El pueblo hondureño jamás había estado tan acorralado como en la actualidad. La pobreza cunde por todas partes. El capital extranjero, al cual ha sido entregada la economía nacional, trabajando conjuntamente con los "benefactores", oprime despiadadamente al obrero, obligándolo a trabajar humillado, por salarios increíbles y ridículos. El costo de la vida ha subido tanto que el trabajador hondureño apenas si puede subsistir. Y como si esto no fuera suficiente, el círculo "redentor" ha descargado su furia contra todo aquel ciudadano indignado que haga público su descontento por la crítica situación en que el actual gobierno lo tiene.

El vicio y la degeneración servilista han sido cuidadosamente inyectados al pueblo, al grado que son muy contados los hondureños que no están contagiados. Profesionales, aparentemente decentes, se arrastran de la manera más vil, sin sentir el menor golpe de conciencia. Hombres, antes honestos y decentes, con gestos desvergonzados, aplauden los atropellos y los abusos cometidos en nombre de esa paz aterradora que reina en el país.

Ante una corrupción tan manifiesta en los poderes públicos, una indignación general tenía que haberse producido en el pueblo consciente. La juventud aún no corrompida, asqueada con el bajo proceder y la degeneración con que se le presentaban los hombres de la vieja escuela, decidió, a pesar del temor, dar el grito de protesta. Esa juventud, reuniéndose en grupos discretos, se dispuso a luchar para aliviar una situación por demás insostenible. Esas agrupaciones dieron origen a un nuevo partido político para reunir en él, extrayendo cuidadosamente la esencia, a los mejores hombres y mujeres del país.

La ideología del nuevo partido está dirigida a crear un bloque de personas sensatas, decentes y desinteresadas que pueda, enarbolando la bandera de la sinceridad, la rectitud y la justicia, hacerle frente al antiguo grupo político que aconseja el crimen útil y la sistemática degeneración del pueblo para mantenerse en el poder.

Desde México, Guatemala, El Salvador y otras naciones latinoamericanas, donde residen hondureños, la nueva ideología fué calurosamente aplaudida. Miembros de reputación intachable empezaron a dar muestras de querer entrar a formar parte del nuevo movimiento para redimir a Honduras. A tal grado llegó el entusiasmo, que actualmente el nuevo partido se ha convertido en una institución hondureña.

La teoría alrededor de la cual gira nuestro ideal

NUESTRA.....

(Viene a la 1a. Pág.)

gimen de igualdad política y encause su aporte en la dirección de los negocios políticos, económicos y sociales de la Nación. La enseñanza de mucha Moral y Civismo, para inculcar en el niño sin distinción de razas, el espíritu de ciudadano patriota, probo, respetuoso a la justicia, la inviolabilidad de la vida humana, la propiedad, los derechos y la honra ajena, en los puestos públicos y en las labores privadas, de fraternidad. Que combata la crueldad, los prejuicios, igualmente que no realice una existencia que deshonre

re a su persona y la familia. De sociología, nociones de la familia, la sociedad, la religión, el gobierno, la nación. Enseñanza más completa de higiene individual, del hogar y el alimento. Asimismo de dietética, anatomía y fisiología, en relación con los conocimientos de los órganos o aparatos, función de la digestión, absorción, respiración, circulación, eliminación, de movimiento y sensibilidad, cultura que se necesita familiarizar en el país, para las prácticas de nutrición, salud y conservación del material humano. Enseñanza de

ORIENTACION.....

Viene de la 1a. Pág.

larios que perciben son fijados por el dueño de empresa sin tomar en cuenta las necesidades de los empleados y sin atender a ninguna ley, puesto que ésta no existe.

2a.—El trabajador no firma contrato escrito, ya que no hay quien esto exija.— Algunas empresas hacen firmar contratos especiales que favorecen únicamente los intereses del patrón y que van siempre en contra de los del trabajador. El patrón puede, cuando lo cree conveniente a la buena marcha de sus negocios, dar el cese a un empleado, sin que tal vez haya un motivo justo y sin notificación anticipada para expulsarlo.

3a.—Si el trabajador sufre algún accidente en su labor, no recibe indemnización que compense los gastos de su curación y que retribuya sus días inhábiles. Si queda completamente lisiado para toda su vida, no hay una ley de Seguro Social que lo proteja en estos casos extremos.

4a.—Si un trabajador o grupo de trabajadores recibe malos tratos de su patrón, no tiene a quien recurrir para hacer sus quejas. Los conflictos entre Trabajo y Capital, en este caso, son insolubles, y, por lo regular, quedan al arbitrio del patrón.

5a.—Para que pueda ser aplicada cualquier ley pro-

tectora de los intereses comunes, en determinados sectores sociales, es necesario que haya organizaciones. Sin estas organizaciones, cualquier ley sería inaplicable. El Código de Trabajo, y Ley de Seguro Social serían leyes sin valor si no hay manera de hacer que se cumplan. Las exigencias sólo se pueden hacer en forma conjunta y democrática a través de los sindicatos, gremios, comités o asociaciones de trabajadores.

6a.—Toda organización es una escuela de civismo.— Honduras nunca podrá entrar de lleno en la etapa verdaderamente democrática mientras las masas no tengan una preparación cívica que las capacite para darse el gobierno que se merecen.

7a.—El mejor apoyo para un gobierno realmente democrático está en las organizaciones sindicales.

8a.—La liberación económica de Honduras no se conseguirá mientras no haya organización. Entre tanto, la política será influenciada por las grandes empresas extranjeras, siempre interesadas en que permanezcamos desorganizados, para mejor explotar nuestras riquezas y todas las fuerzas vivas de la nación.

XX

Por primera vez en la Pasa a la 3a. Pág.

lismo, está basada en la certeza de que, para salvar al pueblo, ante todo es importante llevar a los puestos de responsabilidad a hombres decentes y capacitados, con un concepto moral bien definido.

Nuestra ideología, está bien trazada en el programa de Unidad Nacional lanzado a la consideración del pueblo hondureño, cuyo contenido es un reflejo de las necesidades apremiantes que confrontan todos los sectores sociales del país.

Manuel LOPEZ H.

escritura a mano y a máquina, cálculos aritméticos a mano y a máquina, para preparar mejor el alumno de la escuela secundaria o capacitar más el amanuense u oficinistas, empleados, oficiales y de empresas particulares, comerciantes y empresarios que no llegan a cursar en escuelas superiores, suministrando de este modo, dos cosas que debe saber la gente de hoy conforme el adelanto de los negocios. Buena redacción y nociones de estética en la expresión. Economía Política, nociones del valor de las cosas, de qué manera produce el trabajo, cómo se forma el capital, costo de la producción, asociación del trabajo, asociación de capitales, valor de cambio o precios, fundamento del derecho de la propiedad individual, la ociosidad, el factor tiempo en las labores, el proteccionismo, librecambismo, crédito, oferta y

la demanda, contribuciones del Estado, el consumo en sus relaciones con la producción, el ahorro. Educación contra el despilfarro, consumo de drogas dañinas, alcoholismo, fumar, vicio del juego como agentes de ruina del hogar, de la vida individual y del país.

Los países de sistemas de gobiernos populares necesitan una buena cultura popular para mantener una poderosa organización nacional. Hay que darle toda estimación, impulso y cariño a esta escuela donde concurre el hijo del rico y del pobre. A la escuela de la mayor clase laborante de la República.

Ramiro CARVAJAL.
El Progreso, Honduras, 12 de Julio de 1948.

PROBLEMAS.....

Viene de la 4a. Pág.
en el poder. Un hombre se equivoca, el pueblo tiene una

HA SONADO...

(Viene de la 2a. página)

cambia la ropa. He dicho: que si en mi Patria, o en alguna otra Nación, tomara el poder un régimen que negara la libertad de creencias religiosas, yo tomaría el fusil, yo que no tengo ninguna, para restaurar esta libertad que considero esencial para la vida democrática de todas las naciones"

Nuestra situación se define y se soluciona así: unidos contra la dictadura, contra los que representan el atraso de la Patria Hondureña. Unidos para restaurar nuestra libertad y derechos ciudadanos. Unidos únicamente para salvar a Honduras. Son los anhelos revolucionarios de nuestro Partido.

Unidad Nacional contra los que venden nuestra economía. Unidad Nacional contra toda dictadura que quiera volver a ensombrecer el horizonte de la Patria.

Unidad Nacional contra el caudillaje de corte estéril e infecundo.

Unidad Nacional contra los oportunistas de toda laya, enemigos jurados del pueblo hondureño.

Y por último, Unidad Patriótica para darnos un gobierno de Leyes. Un gobierno del pueblo y para el pueblo.

LISANDRO LOPEZ

visión certera. Un caudillo es un hombre, un programa es el pueblo mismo. Un hombre tiene una vida limitada, un programa tiene proyecciones de incalculable alcance.— Un hombre hace una política suya, a su gusto y conveniencia; en un programa trabajan tesoneramente muchos hombres, todos los hombres que tienen capacidad, interés y voluntad. Un hombre divide, un programa unifica. Con un programa estaremos todos los hondureños de todos los colores, unidos laborando como las abejas en la colmena.— Con un hombre no pueden colaborar todos por muchas razones, en la realización de un programa puede y debe laborar todo ciudadano.

Todas estas verdades no serán muy pronto entendidas o mejor dicho, atendidas porque aún existen lastres del pasado e intereses múltiples que obstaculizarán esta nueva cruzada de la juventud y la honradez hondureña. Pero está arrojada la semilla y la cosecha será hermosa realidad en futuro no muy lejano.

El Partido Democrático Revolucionario Hondureño levanta como una bandera, su programa reformador. Dentro de ese programa están enunciados los problemas de vital importancia para el pueblo.— En nuestros próximos artículos, estudiaremos por su orden, los problemas económicos, políticos y sociales que confronta Honduras y que serán resueltos cuando tengamos un gobierno que se interese en la explotación de las riquezas nacionales en beneficio de todos los hondureños y no de una minoría voraz y entreguista. México, Junio de 1948.